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2018年 ありがとうございました
本日をもって２０１８年の授業日を終了します。保護者の皆様、地域

の皆様には、また教育活動に積極的にご参加いただき、また子どもたち

を常に温かな目で見守ってくださいましたことに厚くお礼申し上げます。おかげさまで、

日々の授業や各行事を通して、子どもたちの学力や学習習慣、そしてコミュニケーション

力などが向上し始めていると感じております。

本日（２１日）に冬休み前の全校集会を行いました。校長講話として、２学期前半をふ

、 「 」 。 、り返り 冬休みの生活で 学習と仕事 をしっかりすることを話しました ぜひお家でも

お子様も家族の一員として、年末の大そうじやお正月の準備などの仕事を分担していただ

けたらと思います。きっと大きな力になってくれることと思います。

たくましく ゆたかに
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２学期前半が終わります。１０月９日に始業式をしてから、２か月少々の間に、みなさん
のがんばりがたくさんありましたね。
１０月から１１月にかけて各学年の校外学習。５年生は自然体験学習に行きましたね。
１１月１日は校内マラソン大会。
力いっぱい走りきり、最高記録を出せた人がたくさんいました。ゴールインした後の笑顔
が光っていました。
１１月７日は６年生が音楽発表会で美しい歌声を披露しました。
１１月２３日には中央フェスティバルで８００人を超えるお家の人・地域の人に来ていた
だきました。各学年のコーナーもみんなの力を１つにして準備し、楽しくしかもためにな
るコーナーがたくさんできていました。
１２月５日の人権集会は、障害を乗り越えて卓球に打ち込んでいる永下尚也さんに来てい

。 、 。ただきました 卓球クラブの人との対戦 ４年生の谷口さんとのラリーはすごかったです

そのような２学期前半でしたが、行事だけでなく毎日の学習でもみな
さんが課題についてしっかり自分の考えを持ち、ペアやグループで、
じっくり話し合って考えをさらに深めていくような場面をたくさん見
せてもらいました。考える力、話し合う力がどんどん伸びてきました。

さて、明日から冬休み。１７日間のお休みです。
休み中は「学習と仕事」をぜひがんばってください。特にお正月を迎えるための準備でお
手伝いできることがたくさんある時です。学校でも昨日大そうじをしましたが、お家でも

。 、 。大そうじをすることでしょう また お正月に食べる料理を作る仕事も手伝えそうですね

お正月に食べる料理は「おせち料理」と言いますね。冷蔵庫がなかった昔、何日か保存で
きる（腐りにくい）料理を作っておいて、家族でおいしくいただく、今も続いている日本
の伝統です。おめでたいお正月の料理なので、料理一つ一つに、意味があるのですよ。

例えば 「えび」は腰が曲がるまで長生きできるように。、
「れんこん」は穴があって、ずっと先が見通せるようにという意味。
昆布は何でしょう？そう「喜ぶ」ですね。
黒豆は「まめに働く…皆さんは、まめに勉強する」ということかな。

料理それぞれに、幸せにつながる願いがこめられています。他にはどんなものがあるので
しょうか。お家の人に聞いたり調べたりしてみると、きっと面白いことがたくさん見つか
りますよ。
それでは、おいしくいただいて、元気に楽しく冬休みを過ごしてくださいね。

＜冬休み前全校集会の講話＞



学校評価アンケート結果より
１０月に学校の教育活動についてのアンケートをさせていただきました。お礼が大変遅

れましたが、ご回答のご協力をいただきましてありがとうございました。

全体の集計結果は、児童アンケートの結果とともに、 にグラフとして掲中央っ子 No15

載しましたのでご覧ください。自由記述欄にも様々なご意見をいただきました。ご意見を

取り入れて改善に努めてまいります。

今回は、ご意見の中から、特に下記の４点についてご説明いたします。

【ご意見】

今年は例年と比べ体操服登校が増え、制服を着る機会が少なかった。兄弟を参考に

夏用の半袖の制服を購入したが、着る機会がなく袋に入ったまま無駄になってしまい

ました。従来と変更するのであれば、入学説明会の際に説明していただきたかった。

本年度は例年以上に猛暑になり、暑い期間が長く続くことを鑑みて「体操服登校」

の期間を従来より長くとることにしました。ご意見いただきましたとおり予め予想し

て入学説明会でお話しすべきことであったと考えます。

【ご意見】

給食が時間内に食べ終わらない児童に対して「前向き給食」を行っていると聞きま

した。おしゃべりが多く、食べ終わることができないことへの対応であると分かりま

すが 「中央小学校の給食指導の方針」には沿っていないと思います。、

今年度５月にご提示した「中央小学校の給食指導の方針」は以下の内容です。

①食への関心を高め楽しい給食時間を実現する ②食に感謝する気持ちを育む

③自ら食べようとする児童の気持ちを大切にする

「前向き給食」は、時間内で食べることに重点を置いた指導であり、本校の方針と照

らし合わせてよりよい方法へ改善していきます。

【ご意見】

年間の学校行事予定にあったマラソン大会の予備日が変更されました。予定が変わ

る場合は、２ヵ月以上前に知らせてほしい。

予定していた予備日に就学時健康診断（新１年生の健診）が入ってしまい、上述の

変更をいたしました。保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけしました。年間行事予定

は、今年度４月までに様々な状況を踏まえ計画させていただいています。しかし、年

度中途に他の予定との関係でどうしても変更しなければならない場合が起こってきま

す。今後、わかり次第早急にお知らせできるよう努めてまいります。

【ご意見】

今年度から緊急連絡網が廃止されました。クラスに誰がいるのか分からず、親同士の

横のつながりもありません。せめて名簿だけでも配付していただけないでしょうか。

個人情報保護の観点で当該連絡網を廃止させていただきました。学校からの連絡は

「じんじんメール」を活用しております。保護者の皆様にはメールへの登録にご協力

いただきありがとうございます。ご指摘いただいた名簿の配付について検討させてい

ただき、ご不便をおかけしないように改善していきます。

本年も「中央っ子」をご覧くださいましてありがとうございました。今後も学校での活動
。 、 。をしっかりお伝えできるよう努めてまいります 皆様 どうぞよいお年をお迎えください


